



Mindesteinsatzumfang





Angenommen ein landwirtschaftliches Unternehmen setzt eine identische Maschine ein wie ein Lohnunternehmer. Dann wäre anzunehmen, dass die Kosten, die diese Maschine im Einsatz verursacht, gleich sind. Nun spielt aber die Auslastung eine wichtige Rolle für die Gesamtkosten je Jahr und auch für die Durchschnittskosten je Nutzungseinheit, z.B. € je Schlepperstunde. Bei gleicher Auslastung müssten die Kosten gleich hoch sein. Der Lohnunternehmer wird durch den Einsatz der Maschine seine durch die Maschine entstehenden Kosten decken und zusätzlich noch Gewinn erzielen möchten. Interessant ist nun, wie hoch die Auslastung der eigenen Maschine sein muss, damit die Kosten der Eigenmechanisierung gerade gleich hoch sind mit der überbetrieblichen Mechanisierung.



Entscheidungsfrage

Bei welchem Einsatzumfang der Maschine sind die Kosten der Eigenmechanisierung gerade genauso hoch wie die Kosten der überbetrieblichen Mechanisierung?



